

## EL DIA POLITICO

Porque no hay noticias importantes de otro orden y porque realmente lo merece, la gente política y la de negocios sigue hablando del empréstito filipino con tanto éxito llevado a cabo.

Entre los bolsistas y hombres de negocios sigue hablándose mucho del resultado del empréstito filipino, que ha superado a todos los cálculos que se habían hecho, pues existía la convicción de que sería cubierto dos o tres veces, pero no cinco y media, como ha sucedido.

Algunos hombres de negocios coinciden con *El Imparcial* en lo de que el gobierno podía haber hecho esta operación en mejores condiciones o sea sin necesidad de tener que regalar unos cuantos millones a ciertas entidades bancarias catalanas.

El número del *Heraldo* de anoche publica un artículo mostrándose muy contento por el resultado del empréstito y añadiendo que es lástima que las energías del país no se aprovechen por los gobernantes.

Las cifras definitivas de las obligaciones del empréstito que hay suscritas son las siguientes:

Madrid 446.501 y el total de la Península 1.050.088.

Muy pronto se publicará el decreto para abrir en Manila la suscripción de las 150.000 obligaciones serie B, equivalentes a 15.000.000 de pesos.

La prensa censura una real orden de la Presidencia del Consejo de ministros suspendiendo las vacaciones del Consejo de Estado.

Este vacaba dos meses todos los veranos, vacándose con ello una economía de 9.000 duros.

Extraña que se haya tomado una resolución contra tal costumbre cuando en la actualidad los asuntos que se tramitan son todos insignificantes.

El *Correo* dice que si Cánovas lo ha dispuesto así es por complacer a sus amigos consejeros.

Telegrafían de Burgos que el señor Silvela ha dicho ampliando sus anteriores manifestaciones, que urge separar radicalmente la justicia de la política y de la administración.

«La influencia política—ha añadido—en la administración de justicia ha causado vergonzosos escándalos.»

En su concepto los jueces y los tribunales tienen demasiada intervención en las elecciones y asuntos municipales.

Ha declarado también que no le asusta la autonomía de Cuba y que la aceptaría a cambio de la paz.

«Como se concedieron—ha añadido—fueros para acabar la guerra civil, pudiera y debiera concederse la autonomía a condición de acabar la guerra separatista.»

El partido silvelista se ha resuelto que se diga de unión conservadora.

Asegúrase que Sagasta no hará declaraciones concretas sobre la autonomía de Cuba hasta recibir cartas de importantes autonomistas cubanos.

Se ha constituido la junta provincial interina de la fusión republicana de Madrid.

Un caracterizado fusionista declaraba anoche que se acerca el momento de que pida Sagasta el poder.

Si no lo alcanza lo renunciará para más adelante, porque entonces se hará difícil el remedio, dada la mala situación que habrá creado el gobierno actual.

De las guerras no hay noticias nuevas en este día.

### Ojeada Universal

Todo medio de ataque inspira al

adversario nuevos medios de defensa. Se ha querido utilizar la bicicleta en el ejército, y ahora se trata de oponerle su enemigo natural: el perro.

En Alemania es donde se ha pensado en explotar esta conocida aversión. Todos los días, en el campo de maniobras de Berlín, se pueden ver muchos perros grandes daneses, a los cuales se ejercita en el ataque a los ciclistas aislados y a grupos de ciclistas.

Para hacer más vistosa esta especie de guerra, se viste a los ciclistas con toda clase de uniformes extranjeros. Ahora si que habrá que decir: ¡Ciclistas, a defenderse!

—Un colega publica lo siguiente: «Como nota curiosa de actualidad consigna un corresponsal que los vancongados creen que el idioma japonés tiene tanta afinidad con el vascongado que muchas palabras son iguales.»

Algunos misioneros han dicho que en el Japón se entendían con los naturales de aquel país hablando vascongado.

Los nombres de los principales personajes de la actual embajada tienen perfecta traducción vascongada.

—Los periódicos ingleses anuncian que en la fábrica de Gloucester se ha terminado el primer carruaje eléctrico para un ferrocarril mano-rail de invención reciente.

El carruaje en cuestión es de 20 metros de largo, y contiene asientos para 100 personas. Lo especial del mismo es que contiene su propio motor, cuya fuerza será bastante para que pueda esperarse llegar a alcanzar una velocidad de 200 kilómetros por hora.

—Cuatro modistas de París, desconsoladas todas por contrariedades amorosas, concertaron anteañoche una terrible determinación, de acuerdo con la maestra del taller, desesperada también por tener a su marido loco.

Compraron un litro de kirch y bastantes kilogramos de carbón. Cenaron alegremente y estuvieron cantando y bailando hasta media noche.

A esta hora encendieron el combustible en la reducida estancia en que se hallaban y en la que ayer se les ha encontrado muertas.

—Los señoras y señoritas de Pontevedra han decidido asistir al teatro sin sombrero.

Aquí ocurre con este artefacto de la indumentaria femenina, lo que con el termómetro.

Que cada vez se eleva más.

## DE CUBA

### SOBRE LA GUERRA

El *Correo* de Madrid publica un artículo deseando la pronta terminación de la guerra, a cuya sombra dice que con la máscara del patriotismo se cometen mayores arbitrariedades y los actos más escandalosos de poliquería.

### MAXIMO GOMEZ

Hay la creencia de que es inexacto el rumor que ha circulado sobre la marcha de Máximo Gomez a Nueva York, porque de ser así lo hubieran comunicado los cónsules españoles.

### EL «COLÓN»

A las ocho de la noche última ha llegado a la Coruña el trasatlántico «Colón», procedente de Cuba y Puerto Rico.

### EL DOCTOR BETANCES.—INFUNDIOS LABORANTES

El doctor Betances ha enviado al *Herald* (edición de París) copia de un telegrama que ha recibido de la junta revolucionaria de Nueva York y el cual puede calificarse de verdadero puñado de mentiras.

Dícese en él que en el informe del Comité de relaciones exteriores del Senado se afirma que Melton era corresponsal de un periódico y no un insurrecto, habiendo sido detenido ilegalmente a bordo del *Competidor*.

Añádesse en el telegrama, que se impone la necesidad de que Melton sea puesto en libertad y que a este fin el Comité ha pedido al presidente de la República que adopte los medios necesarios para conseguirlo.

Dice finalmente el telegrama, que, según noticias de los agentes que la junta revolucionaria tiene en la Ha-

vana, el cabecilla Perico Diaz está reorganizando activamente las partidas de Pinar y que las operaciones se llevan a cabo con gran rapidez.

En un encuentro ocurrido últimamente en la zona de Artemisa, según el doctor Betances, los españoles hemos sufrido grandes pérdidas, habiendo sido enviados más de 400 soldados heridos a la Habana (!)

Agrega, como dato final que los habitantes de los pueblos abandonan sus hogares por falta de tropas que les protejan.

## De Filipinas

### NADA DE LA GUERRA

De Filipinas no se tienen noticias referentes a la guerra pero es seguro que hoy se recibirá el acostumbrado parte del resumen de las operaciones de la presente semana.

### DEVOLUCIÓN DE LOS BIENES CONFISCADOS

La *Gaceta de Manila* publica un decreto derogando el bando de confiscación de bienes y dictando reglas para la devolución de los mismos.

## VERSOS y rasgos de ingenio

### PIGRAMAS

I  
Lucido siempre y triunfante  
Con tus récipes saldrás,  
Lleando en cualquier instante,  
El confesor por delante  
Y la caja por detrás.

II  
Un marido muy granuja,  
Café con tostada hizo  
Que le trajeran del Suizo;  
Y como entiende la aguja  
De marear, a su amada  
Consorte decía así:  
Mira el café para mí,  
Y para tí la tostada.

GERMAN SALINAS.

Un ventrílocuo y un perro entran en una fonda de primer orden, donde comen muchos ingleses ricos.

El hombre pide al camarero una silla para el perro.

Luego, mirando la lista, pide una ración de rosbef.

—Y otra para mí, dice el perro.

El mozo queda asombrado, estático.

—Vamos hombre, date prisa! exclama el can.

Servido el rosbef, el hombre pide una ración de callos a la andaluza.

—También quiero yo, dice el perro.

Un inglés que ha oído aquella extraña escena, se acerca y dice al dueño del perro si quiere venderse.

—No, señor: lo he enseñado a fuerza de trabajo y no quiero venderlo.

—Os doy mil libras esterlinas por él, replicó friamente el inglés.

—Yaya, pues, trato hecho.

El inglés desembucha el dinero y arrambla con el perro que, volviéndose hacia su dueño antiguo, dice:

—Ingrato! ¿Me vendes? Pues no hablaré más.

Y es fama que cumplió su palabra.

## Municipalías

Carros, caballerías y bicicletas.

toda hora por la capital, en todas direcciones y de todas las maneras.

Hay que prohibir la circulación de bicicletas que cruzan a paso de carrera y sin bociua las calles de la población durante el día lo mismo que las que lo hacen sin farol durante la noche y además determinar el paso que han de llevar las máquinas por el interior de Castellón.

Es esta una disposición por la que más de una vez hemos excitado el celo de otras autoridades y por la que abogan muchos padres de familia cuya seguridad personal pone en peligro cada día el aumento que adquiere la afición al deporte velocipedico.

Pero si precisa es inmediata es esta disposición lo es más todavía—y en esta época del año sobre todas—la que prohíbe la marcha *ad libitum* por calles y plazas de Castellón de los carros y caballerías.

El privilegio que gozan aquí conductores y ginetes no lo gozan ni en Villamalur ni en parte alguna y es verdaderamente intolerable é impropio además de esta capital lo que acontece aquí en el orden de cosas que dejamos expuesto a la consideración y al celo de la dignísima primera autoridad municipal de esta ciudad.

### Ustedes...

### Los periodistas!!!

Dice *El Herald Español*, de Santo Domingo:

«Un director de periódico se ha suicidado, dejando escrita la siguiente nota que explica los motivos que le obligaron a tomar tan seria determinación.»

Dice así:

«Si se pone mucho material sobre política, los suscriptores se borran, porque están hastiados de política; dejan la suscripción, porque el periódico es insípido y pesado. Si se publican muchas noticias, se disgustan porque dicen que son mentiras; si se omiten, los lectores dicen que se suprimen para ocultar al pueblo la verdad.»

Si se ponen chascarrillos y gaceti-llas jocosas, dicen que uno es payaso; si se omiten, aseguran que el periodista es un viejo fósil que huele a sacristía.

Si se publican artículos originales, dicen que no valía la pena de ocupar espacio con ellos, habiendo tanto bueno que escribir. Si se copia, dicen que uno escribe con piuma de ganso.

Si se ataca a una colectividad ó a un personaje, me llaman grosero; si alabo manejador de censurario, parcial y vendido.

Si hablo bien del gobierno, dicen que no puedo hacer otra cosa, y que estoy buscando un empleo; si mal me llaman traidor y enemigo del orden público. Si escribo en sentido liberal me califican de demagogo; si en sentido conservador, de retrógado y ultramontano.

Si pago puntualmente mis cuentas dicen que me estoy haciendo rico a expensas del público; si no las pago, entonces dirán que soy un tramposo, y deshonesto. ¡Que vengan los críticos a hacerlo mejor! Mientras tanto, les dejo con gusto el camino expedito y me suicido para librarme de tantas calamidades.»

## EL TIMBRE Y LAS MATRICULAS DE LOS ESTUDIANTES

Con arreglo a lo dispuesto con motivo del impuesto transitorio de guerra creado por la ley de 10 de Junio último, se aumentan los derechos que vienen abonados en los establecimientos públicos de enseñanza en 10 por 100, como a continuación se expresa:

Institutos de segunda enseñanza. Matrícula ordinaria, 80 céntimos de peseta.—Derechos académicos, 50 céntimos.—Traslaciones de matrícula 1 peseta 50 céntimos.—Derechos de título de Bachiller, 5 pesetas.—Timbre para dicho diploma, 2 pesetas.

Facultades.—Matrícula, 2 pesetas.—Derechos académicos, 1 peseta.—Traslaciones de Matriculas, 2 pesetas 50 céntimos.—Títulos de Licenciado en Derecho y en Medicina y Cirugía, 75 pesetas.—Timbre, 2 pesetas 50 céntimos.—Derechos de expedición, 50

céntimos.—Título de Licenciado en Filosofía y Letras, 50 pesetas.—Timbre, 250, y expedición, 50 céntimos.

Escuelas Normales.—Matrícula, 2 pesetas 50 céntimos.—Título elemental, 7 pesetas: timbre 2 y expedición 50 céntimos.—Título superior y normal, 8 pesetas: timbre 2 y expedición 50 céntimos.

Escuelas de Comercio.—Matrícula 1 peseta 50 céntimos.—Traslaciones, 50 céntimos.—Título de Perito mercantil, 12 pesetas 50 céntimos: timbre 2 y expedición 50 céntimos.—Título de profesor mercantil, 25 pesetas: timbre 2 y expedición 50 céntimos.

Títulos de Practicantes y Matronas 20 pesetas: timbre 2 y expedición 50 céntimos.

Toda clase de instancia se aumentan 10 céntimos y toda certificación en 20.

Los expresados aumentos se reintegrarán con timbres móviles, que estarán ya puestos a la venta.

## CASSELLON COMERCIAL

### EL MERCADO DE MORELLA

Trigo, de 19 a 22 pesetas hectolitro; cebada, de 10 a 10-50 id.; miel, de 48 a 52 pesetas los 100 kilos; cera pura, de 340 a 350 id.; lana en sucio, de 90-50 95-50 id.; id. limpia, de 180 a 190 id.

El delegado, *Damián Bellés*.

## DE LA PROVINCIA

### VILLABREAL FIESTAS RELIGIOSAS

Importantes han sido los cultos que la V. O. T. del Carmen ha tributado a su augusta Reina la Virgen Santísima del monte Carmelo. Después del Novenario en el que han predicado los Padres Franciscanos en cuya iglesia está la V. O. T. establecida, ha hecho el penegrico en el día de hoy el reverendo P. Fr. Mariano de la C. Riera definidor de la provincia seráfica de Cataluña.

El día 14, el coristado franciscano de esta villa celebró la fiesta de su seráfico doctor y maestro San Buenaventura con magníficos cultos. Cantó por los padres la bonita misa de Bordesse y cantó las glorias del segundo general franciscano y obispo albenense el R. P. Fr. Miguel Grau, Guardián de este Convento. Después de la misa se dió a adorar la reliquia del Santo, interpretando en dicho acto, con maestría y buen gusto, «La Caridad» de Rosini, el contrato de la Santa Catedral de Toledo, reverendo don Antonio Miralles.

Mañana la Asociación de San Elías celebrará su fiesta principal con solemnes cultos estando la oración guardada a cargo del Rdo. Padre Guardián de Franciscanos de este pueblo.

Por la tarde procesión, disparándose al llegar el santo a la iglesia una colosal traca.

### RIBESALBES

(De nuestro redactor-corresponsal) DE FANZARA A RIBESALBES.—A VALENCIA.—EXAMENES.—CALOR

El día 14 del actual se trasladaron al inmediato pueblo de Fanzara las importantes personas de esta población don Francisco y don Eliseo Albalat; don Francisco, don José y don Pedro Bonet; don José Pastor; don Antonio y don José María Vilar; don Bautista Bonet; Villalba, Castrillo y don Pascual Beltrán, reuniéndose en espléndida comida con los elementos más valiosos de la población citada para tratar de sobremesa sobre la recomposición del camino que conduce de un pueblo a otro pueblo, estando todos animados del mejor deseo.

—Ayer salió para Valencia la apreciable familia de nuestro muy querido amigo don José María Castrillo, después de haber pasado aquí una buena temporada.

—Hoy se celebran los exámenes en la escuela de niños de esta población y mañana en la de niñas. Ya comunicaré el resultado de dichos actos.

—Durante estos días últimos ha apretado aquí el calor de una manera despiadada y como no se recuerda igual.

16 Julio 1897.

**ONDA**

**FIESTAS A LA VIRGEN DEL CARMEN**

La Comunidad y Colegio de Reverendos Padres Carmelitas calzados de este convento ha obsequiado á su Santísima Madre con esplendorosos cultos, ocupando la Cátedra del Espíritu Santo el Rdo. P. Fr. Andrés Balart, Guardián del Convento de PP. Franciscanos de Alcalá.

La concurrencia ha sido numerosísima y el orador muy elogiado.

**CUEVAS**

**EL APOSTOLADO DE LA ORACION**

Grandes son los preparativos que se están haciendo para inaugurar á últimos de Agosto el Apostolado de la Oración.

En Valencia, en uno de sus más acreditados talleres, se está haciendo una imagen del Sagrado Corazón con su correspondiente anda.

Los sermones están confiados á oradores de renombre.

**CASTELLÓN**

La prudencia en el individuo es siempre estimable y plausible, pero deja de serlo desde el momento en que se pretende hacer de aquella ascahel de ridículos acomodados y de raros caprichos.

Ayer al notificarnos la hora de nuestra concurrencia al ayuntamiento para recojer la diaria información de la casa del pueblo, aunque nos pareció que no habíamos de tener tiempo suficiente para llevar á cabo aquella labor, no nos atrevimos á quejarnos y sellamos nuestros labios imponiéndonos el sacrificio del mas grande de los silencios, que no es poco sacrificio.

Hoy la cosa varía y ya nos atrevemos á hablar porque precisamente, y á la hora fijada, hemos concurrido á la casa del pueblo para procurrarnos materia de información pública y esa materia, procurada siempre por nosotros lo más discreta é imparcialmente posible, no nos nos ha concedido con la extrañeza que nuestros lectores pueden suponer.

Con extrañeza, sí, porque somos los primeros en aplaudir la gestión honradísima del actual ayuntamiento; con extrañeza, sí, por que los actos del ayuntamiento, por lo mismo que en ellos resplandece una gran diafanidad, deben ser conocidos de Castellón entre cuyos vecinos y representantes háse establecido una viva corriente de simpatía y una hermosa inteligencia.

Hay, hoy en la casa grande ambiente de vida para una empresa regeneradora y la prensa es la llamada á prestar su concurso á esa obra informando acerca de la misma sin indiscreciones que pudieran malearla y con la limitación que venimos haciendo.

Conste así, en tanto esperamos que por quien corresponda se señale un medio factible para procurarnos la información diaria de la casa del pueblo.

—Las titulares de Medicina y Cirugía y Farmacia de Alcora se hallan vacantes por terminación del contrato y su dotación consiste en 500 pesetas anuales la de Medicina y Cirugía y 150 pesetas la de Farmacia, pagadas de fondos municipales por trimestres venidos.

Los que deseen obtenerlas presentarán sus solicitudes documentadas en la Secretaría de aquel ayuntamiento durante el plazo de treinta días á contar desde hoy.

La secretaría del ayuntamiento y juzgado municipal del pueblo de Palanques, también se hallan vacantes por dimisión del que las desempeña-

ba; la del ayuntamiento dotada con el haber anual de 375 pesetas pagadas del presupuesto municipal.

Los aspirantes á ella podrán solicitarla dentro de quince días á contar desde ayer.

—Para el día 28 del actual ha sido convocada la excelentísima diputación provincial con el objeto de conocer, discutir y aprobar el convenio entre la diputación y sus acreedores, redactado por la comisión provincial en una de sus últimas sesiones.

—Ha tomado posesión del cargo de escribiente de esta sucursal del Banco de España don Ignacio Ventura, uno de los últimamente aprobados en las oposiciones recientemente celebradas en la corte para tales cargos.

—El digno señor gobernador civil interino de la provincia don Isidoro Villanueva que ya tenía noticias ayer mismo de la salida de varios cazadores al campo, ordenó inmediatamente á la benemérita que no les perdiera de vista, denunciándolos y ocupándoles las escopetas si los sorprendía cazando.

Así se hace.

—Dice *El Clamor* que fundada en motivos de índole particular ha presentado la dimisión de su cargo de administrador del Banco de España, nuestro respetable amigo don Cayetano Huguet y que probablemente le reemplazará en dicho cargo, el comerciante de esta plaza señor Miazza.

—En el gobierno civil de la provincia se ha recibido un telegrama interesando la busca y captura de la excelentísima señora doña Cristina Roncali Gaviria, marquesa de Roncalli, que ha desaparecido de su casa de la corte y contra la cual se instruye un proceso por estafa.

—La alcaldía de Villavieja ha pedido autorización para que los vecinos de la calle de los Santos de la Piedra puedan correr una vaquilla el día 29 del actual en que celebran la fiesta de su titular.

—Hoy se ha trasladado al Grao la distinguida familia de nuestro respetable amigo don Francisco Carbó, para pasar allí el verano.

También se ha trasladado al mismo punto la de nuestro estimado amigo, el laborioso oficial de la secretaría de la junta provincial de Instrucción Pública, don Antonio Subirats.

—Han quedado instaladas en las Villas de Benicasim, para pasar allí el verano, las respetables familias del digno juez de instrucción de la capital don Miguel Burguete y del rico propietario don José M.<sup>a</sup> Huguet.

—La mejoría iniciada ayer en la grave enfermedad de nuestro estimado amigo y compañero don Cecilio Miguel ha continuado afortunadamente durante la última noche y hoy se encontraba bastante bien.

Lo celebramos muchísimo.

—Ha sido convocado el ayuntamiento con la junta municipal para pasado mañana con objeto de aprobar el estado de la recaudación obtenida en consumos durante el pasado mes de Junio.

—El próximo lunes se celebrarán en la administración de Hacienda algunas juntas administrativas para fallar en varias denuncias formuladas por defraudación al impuesto de consumos.

—La respetable familia del dignísimo magistrado de la audiencia de Barcelona, don Miguel M.<sup>a</sup> Rives, ha marchado hoy á sus posesiones de las inmediaciones del Desierto de las Palmas.

—La Iguadalina ha establecido una

sucursal en la «Villa Amparo» de Benicasim que no dudamos merecerá la más favorable acogida, dada la necesidad, cada año más sentida, de un buen *restaurant* en aquella playa.

—Esta noche se encenderán los focos del transformador para el alumbrado eléctrico de la plaza de la Unión y mañana volverán á encenderse.

¿Y de la música.... qué?

—Continua apretando el calor. Hoy se había hecho insufrible la temperatura, constituyendo un verdadero peligro salir á la calle á primera hora de la tarde.

Sentiríamos *liquidarnos* porque no habría luego quien lo oontara á los felices mortales que en Benicasim, en el Grao, en Lucena y otros sitios lo pasan más *frucamente* que los que quedamos aquí.

—Aparte los helados ordinarios de todos los días, habrá esta noche y mañana domingo, en la horchatería del señor Marmaneu, servicio de abellana y melocotón.

—Mañana se celebrarán en la importante población de Onda brillantes fiestas religiosas en honor de Nuestra Señora del Carmen. Del panegirico de la Virgen en la función religiosa de mañana está encargado el elocuente orador sagrado señor Domingo.

—Esta mañana á las ocho se ha efectuado en la iglesia de Santa María el anunciado enlace matrimonial de nuestro muy querido amigo don Nazario Blasco con la elegante y distinguida señorita doña Elena Gil, habiendo sido apadrinados como ya digimos, por el respetable hermano del novio, don Manuel Blasco y por la distinguida hermana de la contrayente, doña Pilar Gil de Pastor.

Ha bendecido la union don Vicento Bueso.

Por el reciente luto del novio, á la ceremonia nupcial de esta mañana solo han asistido los individuos de las familias y los más íntimos de los desposados y estos han salido enseguida para las Villas de Benicasim, en cuyo delicioso sitio pasarán los primeros días de su nuevo estado en el que les deseamos dichas y prosperidades sin cuento.

—Muy en breve se circularán las invitaciones que dirije á los castellonenses amantes del divino arte y de las glorias del teatro, la nueva sociedad teatral.

Estas invitaciones tienen por objeto encarecer á aquellos su inscripción en las listas de socios honorarios que han quedado abiertas en las cuales podrán figurar mediante el pago de una cuota mensual de dos reales.

En las mencionadas invitaciones se especifican todas las ventajas que este pequeño sacrificio pecuniario ha de reportar á los socios, los cuales aparte otros derechos de un carácter muy atendible y estimable, tendrán el de poder asistir á cuantos conciertos monstruos celebre la referida sociedad en nuestro primer coliseo.

—La recaudación obtenida ayer en consumos ascendió á 959 pesetas 11 céntimos.

—Durante la próxima semana el servicio de almotacon lo desempeñará el concejal don Manuel Salvador.

—Mañana se publicará el segundo número del ilustrado semanario *Don Cristobal*.

Lo recomendamos al público, seguro de que ha de merecer tan buena acogida como el primero del pasado domingo.

—De tal manera envenenan las aguas de las acequias del término los que se dedican de modo tan criminal á la pesca de anguilas, que ninguna caballería puede beber en dichas acequias

y esto que es un doble crimen es fuerza que preocupe á las autoridades de la localidad para que por todos los medios cese la pesca de anguilas por el procedimiento susodicho.

—Se ha pedido á Madrid varias antorchas de potasio que producen una luz intensa y brillante para poder efectuar una excursión nocturna en bicicleta al pueblo de Benicasim.

—La prensa valenciana anuncia la probable presentación en aquella plaza de toros del Batallón Infantil de Castellón para el día 22 del actual y aquí no sabemos nada.

Es más: podemos anticipar la seguridad de que el referido batallón no se moverá por ahora de aquí.

—Hoy es el último día de clase en las escuelas públicas, segun el Reglamento vigente de primera enseñanza y no se reanudarán aquellas hasta el día 1.<sup>o</sup> de Septiembre.

—Esta mañana se ha reunido la comisión de incendios del ayuntamiento tratando de asuntos varios del mencionado servicio.

—*El Clamor* de anoche reprodujo la tan comentada «Carta abierta» de nuestro querido amigo, el exdiputado provincial, abogado y digno juez municipal de Onda don Ricardo Allepuz, dirigida al señor fiscal de S. M. de esta audiencia y publicada en el HERALDO del último miércoles.

*El Regional* de mañana también la publicará segun nuestras noticias del mejor origen y la Agencia Mencheta, con su acostumbrada actividad, se ha encargado de circular la noticia de la publicación en nuestro periódico de dicha carta, de uno á otro extremo de la Península.

Bueno será advertir—aunque lo creemos innecesario—que no es el juez municipal de Onda el que suscribió la famosa carta en cuestión, sino don Ricardo Allepuz contra el que hemos oido decir trata de presentar demanda de querrela, ó la ha presentado ya, el señor Campoy.

También hemos oido decir que va á abrirse una información en la audiencia para depurar las denuncias que se hacen en la «Carta abierta», del señor Allepuz y últimamente ha llegado á nuestros oidos la noticia de que el señor fiscal de esta audiencia ha pedido su jubilación.

—En el vapor correo «Isla de Mindanao» que habrá zarpado esta tarde del puerto de Barcelona con rumbo á Filipinas, ha embarcado nuestro amigo y paisano, el joven segundo teniente don Federico Francia Bellver, hijo del bizarro teniente coronel del ejército de operaciones en el archipiélago, don Lucas de Francia.

Leve feliz viaje y que la fortuna le sea propicia al joven oficial de nuestro ejército.

**En la Diputación**

**Sesión de la Comisión**

La comisión provincial en sesión celebrada esta mañana ha tomado los siguientes acuerdos:

Informar al señor gobernador civil las cuentas municipales de Canales (anexo á Saçañet) correspondientes á los ejercicios económicos de 1884-85 y 1885-86.

Resolver en la instancia presentada por el albergado en la casa provincial de Beneficencia, Agustín Vicente Roig en solicitud de licencia.

Aprobar la relación de estancias causadas en el manicomio de San Baudilio de Llobregat por los dementes pobres de esta provincia.

Conceder un mes de licencia al individuo de la misma comisión don Pedro P. Gomez.

Informar al señor gobernador el recurso de alzada del vecino de Valencia don Aurelio Blasco Grajales, como representante de don José Cremades Bonmati contra el ayuntamiento de Artana por no haberle devuelto la fianza que depositó en calidad de contratista del trozo tercero de la carretera de Nules á Artana.

**SUCESOS DEL DIA**

**EN CASTELLÓN**

*Otra desgracia en la Cantera*

Esta mañana trabajando en una de las grúas de la cantera del puerto, el obrero Diego Gomez Viño, ha tenido la desgracia de que un engraxe le cogiera los dedos de la mano derecha, magullándoselos.

El herido ha sido conducido á esta capital ingresando en el Hospital para su curación.

El juzgado entiende en el asunto. *Se continuará...*

El obligado esoándolo del día no ha correspondido al mercado pero poco le ha faltado.

Ha ocurrido en la plaza de la Pescadería que viene á ser lo mismo y está vez ha sido entre dos gitanas que después de decirse las mil se han pegado también las mil y una bofetadas, huyendo una de las dos contentientes al terminar su trabajo y llevando á la otra al calabozo.

La fugitiva ha sido capturada poco después y encerrada en el calabozo de cuartelillo de la guardia municipal.

**REMITIDO**

Sr. D. José Castelló y Tárrega.

Muy señor mio y distinguido amigo: Le ruego la inserción en su diario del comunicado que dirije al señor Sanchez Esteller y por ello le dá las gracias su afectísimo amigo y seguro s. q. b. s. m.

*Luciano Ferrer.*

Sr. D. José Sanchez Esteller.

Muy señor mio: Digo como mi amigo «El cosechero de naranja» ¡Basta! pero yo agrego de mi cosecha aquello de que á enemigo que huysa puente de plata, pues fuera es más innoble dar á moro muerto fuerza lanzada. Aquí á los números para demostrar mis gestiones como visitador de consumos, y comprendo bien mal, pues irle á usted con matemáticas, es igual que echar margaritas á los pueros. Debía una satisfacción á la sociedad, y la di; en cambio usted las tiene pendientes con otras sociedades, y se las calla. *Todo es cuestión de procedimiento.*

El día 14 no celebró sesión la comisión que usted sueña haber presidido; lo único real, es que usted al verse de fango hasta las patillas ha querido que su campaña fuese apuntalada con los nombres de las dignísimas persons aque con usted formaron la susodicha comisión; más esto que como caballeros no están dispuestos á mentir, tengo seguro que no mirarán con soberano desdén á los que no tienen motivos para dejarlos heridos. Esto aparte de que lo de soberano es de usted. ¿Verdad guason?

Dice usted, señor don José Sanchez Esteller, que mis cartas han sido sabrosísimas, más esto no lo sabe usted bien, pero recibirá dura lección, el día que la *Soberanía Británica* proclame el «casus belli»; entonces ¡ay! entonces si que encontraremos el soborcillo de estas cartas, y puede se lo indigeste el zumo del dorado fruto.

Castellón 17 Julio 1897.

*Luciano Ferrer.*

**CURIOSOS**

PARA CONSERVAR... Una revista ext... un procedimiento para conservar las... durante alg... procedimiento es... En una botella... agita tres cuartos... copal, bien pura y... cantidad en peso... zado en una pinta... igualmente puro... Las flores se sur... quido, moviéndolo... exponen luego al... diez minutos, ope... asegurado hasta cu... Así preparadas la... durante muchos d... sin alterarse en... sin perder ni su co...

**LIBROS Y**

VALLE... Hemos recibido... de la revista quin... publicarse en M... actual con el títul... líneas, consagra... hacer públicas las... una nombrada a... celebración de gran... en honor de la Vi... patrona excelsa d... rella.

Aumentan el in... ción los preciosos... principales monu... y su comarca, tir... mero.

Al número que... se acompaña el... Virgen de Vallivie... cionalmente á... de epidemia.

No menos inter... es por el texto la... de la cuales direc... bitero don Julián... nistrador don Jai... El número su... cuesta 10 céntim... días 1.<sup>o</sup> y 15 de ca...

**DIARIO I**

BANCO... Desde el lunes... horas de oficina... Banco de España... á las doce de la n... Lo que se anur... su debido conoci... Castellón 17 de... Secretario, F. J...

V... Se vende una c... pisos con un ped... en la calle de Ca... Patios para «di... ocupaba la fabric... nada «La primitiv... tro Principal.

**Inte**

P... Agustín Redó... ce al público de C... sus variados trab... habitaciones con... mol, maderas, d... mismo que dor... empapelar y tod... tencientes al ar... emero y á prec... Dirijirse al mi... 4, Castellón.

Lo más exquisi... en el día, so... de EL BA... Calidades inm... Fidase en tod... cimientos. Regalos de fantasia y capric... metálicas cronó... 6 libras de choc... regalos.



# HERALDO DE CASTELLON

DIARIO DE LA TARDE

PRECIOS DE SUSCRIPCION  
En Castellón UNA peseta al mes.  
Fuera, trimestre 3'50 pesetas.  
Pago anticipado

ANUNCIOS Y RECLAMOS  
En la primera plana, una pta. línea.  
En la segunda y tercera, un real id.  
En la cuarta precios convencionales.

ESQUELAS MORTUORIAS  
En la primera plana, 10 pesetas columna ordinaria.  
En la segunda y tercera, 5 pesetas.

A LOS ANUNCIANTES  
Todo anuncio pagará sobre el precio de tarifa, 10 céntimos por inserción según ley de 14 de Octubre de 1896.

Oficinas, Mayor 115, 1.º --- Imprenta, Asarau 32

El «Heraldo de Castellón» es el periódico de mayor circulación de la provincia y el de mayor alcance telegráfico y telefónico de última hora.

Una y otra importante circunstancia le hacen muy recomendable á los anunciantes

Número suelto, 5 céntimos

## ENFERMEDADES DE LOS OJOS

GABINETE DEL MÉDICO OCULISTA

**DON JOSÉ BALLESTER**

Exprofesor alumno del Instituto operatorio del Hospital de la Princesa de Madrid y exayudante de clínica del Doctor Nadal-May.

En este consultorio se operan cataratas, pupilas artificiales, Pterigión (nubes), entropión Triquisis (inversión de pestañas), lagrimeo, fistulas lagrimales etc., etc. y se tratan según los últimos adelantos de la ciencia, todas las afecciones comprendidas en esta especialidad. Tratamiento especial y rápido para la curación de las granulaciones.

Horas de consulta: De diez á una y de tres á cuatro.

Calle de San Miguel.—**CENIA.**

Hay buenas casas de hospedaje y carruajes diarios desde Tortosa, Santa Barbara, Uldecona y Vinaroz a la Cenia.

COMPANÍA COLONIAL

**CHOCOLATES Y CAFÉS**

La casa que paga mayor contribución industrial en el ramo y fábrica.

9.000 kilos de chocolate

**AL DÍA**

38 medallas de oro

y altas recompensas industriales.

Depósito general: Calle Mayor, 18 y 20 Madrid.

**PILDORAS PURGANTES DE LA O**

Las Píldoras de la O son las únicas que purgan de verdad; no hay duda; el éxito seguro. Pruebenlas una sola vez y ya solo una píldora se convencerán que atendido á su actividad, comodidad y economía, no puede reemplazarse por ningún otro purgante.

Una píldora, 5 céntimos.  
Caja con 24 píldoras, 1 peseta.  
Castellón. Droguería de don Jaime Blasco.

## SOCIETES SAINT GOBAIN CHAUNICIREY

FUNDADA EN 1665  
ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

**Guano San Gobain**

Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos  
COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á 10 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniaco equivalente á fosfatos, 22 á 23 por 100.

Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 25 á 27 por 100.

Sulfato de potasa, 5 á 6 por 100.

**Guano Valenciano**

CONCENTRADO

Abono completo para todos los cultivos

COMPOSICION

Amoniaco, 9 á 10 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 18 á 20 por 100.

Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

**Abono Vitícola**

INTENSIVO

Abono completo.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100:

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalentes á fosfatos, 18 á 20 por 100.

Sulfato de potasa, 10 á 11 por 100.

Representante en Castellón y su provincia: don Evaristo Monfort. Fábrica, plaza de San Luis, núm. 41. Don Pascual Segarra, Vall de Uxó, calle de San Cristobal (farmacia) general en España: don César Santomé, Catedrático de Química.

NOTA.—El comprador de abonos que no exige una garantía formal y escrita de la composición de los que adquiere, compromete sus intereses y fomenta el fraude.

NOV...  
EL DIA...  
Como no hay...  
ena en este día...  
principal interés...  
licos se concent...  
eral de Zaragoza...  
raffa que reina...  
on este motivo...  
Moret debió l...  
ce de anoche...  
sistir al anuncio...  
añar al ilustre...  
egaron ayer ya...  
ón, el senador...  
putado señor...  
antísimas perso...  
fonista.  
Esta mañana...  
Romanones d...  
Se encuentran...  
yer numerosas...  
omités fusionis...  
La comisión d...  
or el diputad...  
Royo.  
Presidirá el m...  
Ayerbe.  
También asist...  
el marqués de l...  
Esta noche ser...  
or Moret con u...  
na se verificará...  
o un banquete...  
obsequio al exm...  
El discurso de...  
perado con ansie...  
plemente expli...  
cance de la au...  
conceder á Cuba...  
Hablando ac...  
declaraciones p...  
raldo de Madrid...  
Silvela, ha man...  
nunca ha sido...  
conceda á Cuba...  
considerar que l...  
bano condicio...  
plantación de ac...  
geralos felices r...  
ponen.  
Ha dicho que...  
su criterio podr...  
es el de unión m...  
El señor Gau...  
por sus amigos...  
visite aquella ci...  
obsequiado con...  
Creese que el...  
tará la invitació...  
declaraciones e...  
The Times pu...  
su correspon...  
do que el señor...  
bastían á confer...  
acera de los as...  
pecialmente sol...  
Estados Unidos...  
Según dicho...  
cruzado última...  
ticas entre amb...  
Cánovas no q...  
acera del asun...  
haber consulta...  
gente.  
El duque de...  
dono no solo...  
un tratado ent...  
que se hayan int...  
en este sentido.  
Después de es...  
del día es la hue...  
ya población se...  
bernador civil...  
brando varias...  
autoridades y c...  
del gremio.  
El delegado...  
Guardia civil h...  
Republicano, in...  
nos documentos...  
individuos de l...  
supuestos agita...  
tas.  
Las mujeres...  
ingresarán en la...  
disposición de...  
mantendrá resu...  
del trabajo.